



CAF ASPIRA A CRECER UN 70% Y APROBAR OPERACIONES POR CERCA DE 83.835 MILLONES DE EUROS HASTA 2031

ente ejecutivo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), Sergio Díaz-Granados, espera que la entidad crezca al menos hasta 2031, lo que significaría dar luz verde a 100 millones de dólares (83.835 millones de euros) en nuevas aprobaciones, de los que un 20% se canalizarían al sector privado con impacto al desarrollo, avanzó durante su intervención inicial en el Foro Económico Internacional América Latina.

"Estamos consolidarnos como la principal vía de financiamiento al desarrollo de la región. Y tenemos la coordinación a través de iniciativas como el Foro. Tenemos enormes oportunidades de crecimiento y las vamos a aprovechar a partir de una integración pragmática", apuntó. Díaz-Granados adelantó que esta misma semana se concretarán "cerca de 35 acuerdos con socios estratégicos" para afianzar el trabajo que el banco ha comenzado en temas como la transformación energética, la seguridad o el desarrollo, entre otros.

El vicepresidente ejecutivo del CAF ha recordado que la región internacional cuenta con 24 países accionistas y se ha convertido en el principal emisor de bonos de América Latina y el Caribe.

En el discurso de bienvenida, también ha destacado la reciente firma del acuerdo de la Unión de la Comunidad Andina (UCA) con el bloque comercial del Mercosur (Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil): "En el ajedrez geopolítico global, nuestra región no es un juguete, sino un actor de primer orden", expresó. "Los problemas que actualmente recorren la región, como la alta informalidad, el desempleo y la pobreza, 'encontrarán su respuesta a partir de una integración colectiva que privilegie el bienestar social por encima de las diferencias ideológicas'", aseguró.

"La fuerza como región está en la unidad y la integración. Por esa razón, fortalecer la integración no es una aspiración, es un imperativo político. Integración para crecer. Integración para la prosperidad y materializar todo nuestro potencial colectivo", agregó Díaz-Granados.

CARIBE AUMENTARÁ UN 6,4% EN 2025

El valor de las exportaciones de bienes de América Latina y el Caribe creció un 6,4% en 2025, lo que representa una mejora respecto del aumento del 4,7% registrado en 2024, según las proyecciones incluidas en el informe 'Estimaciones de las tendencias comerciales de América Latina y el Caribe', elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

El avance se explica por el mayor volumen exportado, puesto que los precios solo mejoraron de forma marginal. Las ventas regionales fueron impulsadas, principalmente, por la minería, en especial el oro, el cobre y la plata, y el desempeño de la agroindustria, con alzas en productos como el café, el cacao, las frutas y las carnes.

Por otro lado, las importaciones totales de la región aumentaron un 6,1% en 2025 después de registrar un alza del 3,2% en 2024, en línea con el repunte de la demanda interna y la evolución del comercio global.

En cuanto a los precios de las principales materias primas, el café se encareció en un 49,9% entre enero y noviembre del 2025 respecto al mismo período del año anterior, mientras que el precio de la soja registró una caída interanual del 6,7% y el correspondiente al oro aumentó un 42,2%. El informe apunta que la región

necesita impulsar reformas y aumentar las inversiones para que sus economías sean más productivas y competitivas en los mercados internacionales. Concretamente, los autores del informe recomiendan a estos países reducir los costes de comercio y aumentar las exportaciones e inversiones en el comercio internacional, siendo un motor importante del crecimiento.

Todas las regiones registraron aumentos en las exportaciones en forma dispar. El Caribe tuvo el mayor crecimiento, con el 14,6%, seguido de Centroamérica (11,5%), Mesoamérica (7,4%) y Sudamérica.

Por países, Surinam lideró el crecimiento de exportaciones con un aumento del 70,4%. Le siguió Venezuela (44,9%), Perú (20%), Guyana (15,3%), Costa Rica (11,5%), Mesoamérica (7,4%) y Sudamérica.

"En un contexto desafiante global, el desempeño reciente de las exportaciones de América Latina y el Caribe se caracterizó por una resiliencia", apuntó el director principal del Sector de Proyectos y Comercio e Innovación del BID, Paolo

